

TEQROO EN *MÉXICO*



ASISTE EL MAGISTRADO PRESIDENTE, SERGIO AVILÉS DEMENEGHI A LA PRIMERA SESIÓN ORDINARIA DEL COPLADEST



Cancún, Quintana Roo a 28 de octubre de 2024.- El Magistrado Presidente del Tribunal Electoral de Quintana Roo (TEQROO), Sergio Avilés Demeneghi, asistió a la Primera Sesión Ordinaria del Comité de Planeación Estratégica para el Desarrollo Sostenible del Estado de Quintana Roo (COPLADEST), even-

to que presidió la Gobernadora del Estado, Mara Lezama Espinosa. La convocatoria a la sesión, la realizó la Secretaria de Finanzas y Planeación, Martha Parroquin Pérez y tuvo como sede la Biblioteca Nacional de la Crónica de Cancún.

El pasado 22 de julio, se instaló el COPLADEST en Quintana Roo, a través del cual se creará por primera vez en el estado un Plan Estratégico para los próximos 25 años, promoviendo la participación ciudadana y el desarrollo sostenible.



LA NIÑA VALENTINA GALINDO BARBOSA, DE LA CIUDAD DE CHETUMAL, GANÓ EL CONCURSO DEL TRIBUNAL ELECTORAL INFANTIL 2024, QUE ORGANIZA EL TEPJF Y LA OEA



Ciudad de México, a 31 de octubre de 2024.- La niña Valentina Galindo Barbosa, de la ciudad de Chetumal, Quintana Roo, resultó ganadora de la Séptima Edición del Tribunal Electoral Infantil (TEI), que organiza el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), a través de la Dirección General de

Relaciones Institucionales Nacionales (DGRIN) y el Instituto Interamericano del Niño, la Niña y Adolescentes (IIN) de la Organización de los Estados Americanos (OEA).

La Magistrada Presidenta de la Sala Superior del TEPJF, Mónica Soto Fregoso, participó en la Cere-

monia de Instalación del Tribunal Electoral Infantil 2024, en la que Valentina, representó a la III Circunscripción Plurinominal, junto a las y los 9 ganadores restantes de todo el país, sesión que fue transmitida a través del Canal de YouTube del TEPJF, en el siguiente link: <https://www.youtube.com/@tepjf>.



EL MAGISTRADO PRESIDENTE DEL TEQROO, SERGIO AVILÉS DEMENEGHI, PARTICIPÓ EN EL PANEL “LOS RETOS DE LA ORGANIZACIÓN DE LA REFORMA JUDICIAL”



Oaxaca de Juárez, Oaxaca a 04 de noviembre de 2024.- El Magistrado Presidente del Tribunal Electoral de Quintana Roo, Sergio Avilés Demeneghi, participó en el Panel “Los Retos de la organización de la Reforma Judicial”, junto a la Magistrada Presidenta de la Sala Regional Xalapa del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Eva Barrientos Zepeda; la Vocal Ejecutiva de la Junta Local Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral del Estado de Tabasco, Elizabeth Tapia Quiñones y el Consejero Electoral del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Tabasco, Hernán González Salas y la Consejera Presidenta de la Comisión de Organización y Capacitación Electoral y Vinculación con el INE del IEEPCO, Jessica Jazibe Hernández García.

En este evento, organizado por el Instituto Estatal Electoral y de Par-

ticipación Ciudadana de Oaxaca, que preside Elizabeth Sánchez González, el Magistrado Presidente del TEQROO, Avilés Demeneghi, afirmó que la etapa de preparación de la elección está en marcha, por lo que, este panel y en general hablar de la “Reforma al Poder Judicial” reviste de una alta complejidad porque implica muchas variables, datos, elementos que deben ser considerados.

Dijo que, es un tema de vital importancia, por ello, celebró la realización de este encuentro, ya que hablar de retos y desafíos en la organización de elecciones de esta naturaleza, engloba la interrelación de una multiplicidad de derechos humanos, el derecho a votar y ser votado en igualdad de condiciones, en igualdad de oportunidades y con acceso a la justicia electoral.

“Estoy seguro de que continuaremos enfocando nuestras acciones con el mayor compromiso; las autoridades electorales, administrativas y jurisdiccionales, somos los guardianes de la democracia y trabajaremos, desde la preparación, desarrollo, organización y vigilancia de las elecciones hasta la emisión de sentencias firmes y justas, para generar confianza y certeza jurídica en la ciudadanía, con el firme interés de fortalecer los derechos político-electorales con apego a los principios de certeza, objetividad, legalidad, transparencia e imparcialidad”, aseguró.

Transmisión del evento: <https://youtu.be/liDX50RgYyU?feature=shared>

EL TEQROO PARTICIPA EN LA INSTALACIÓN DEL COMITÉ DE ENLACE E INICIO DE LA 10ª CONSULTA INFANTIL Y JUVENIL 2024 EN LA ZONA NORTE DE QUINTANA ROO



Cancún, Quintana Roo a 05 de noviembre de 2024.- La Jefa de la Unidad de Capacitación e Investigación, Olga Tathiana González Morga, participó en representación del Magistrado Presidente del Tribunal Electoral de Quintana Roo, Sergio Avilés Demeneghi, en la Instalación del Comité de Enlace e inicio de la 10ª Consulta Infantil y Juvenil 2024 en la zona norte de Quintana Roo.

Este evento realizado en la Junta Distrital Ejecutiva del INE 04 de

Cancún, lo presidió el Vocal Ejecutivo de la Junta Local Ejecutiva en Quintana Roo, Sergio Bernal Rojas, junto a los Vocales Ejecutivos de los Distritos Electorales 01, 03 y 04, para dar a conocer los pormenores de la consulta a realizar en el mes de noviembre y testificó el inicio de la aplicación de la misma en el Colegio Alemán Internacional "Ignacio Manuel Altamirano", con el fin de dar a conocer, difundir y fomentar la participación de las niñas, niños y jóvenes.

Dijo que se instalarán 576 casillas en todo el Estado y se espera una participación de 108,521 niñas, niños y jóvenes en la 10ª Consulta Infantil y Juvenil 2024.

Participaron en esta actividad, personal del Instituto Electoral de Quintana Roo, del Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia, la Secretaría de Educación de Quintana Roo y la Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Quintana Roo.



ASISTE EL MAGISTRADO PRESIDENTE, SERGIO AVILÉS DEMENEGHI AL ACTO PROTOCOLARIO DEL "ENCUENTRO ESTATAL DE REDES DE MUJERES CONSTRUCTORAS DE PAZ"



Cancún, Quintana Roo a 10 de diciembre de 2024.- El Magistrado Presidente del Tribunal Electoral de Quintana Roo (TEQROO), Sergio Avilés Demeneghi, asistió al acto protocolario del "Encuentro Estatal de Redes de Mujeres Constructoras de Paz", evento que presidió la Secretaría de las Mujeres (SEMUJERES), Esther Burgos Jiménez, en el Domo de la Universidad Tecnológica.

Esta actividad, se realizó en el marco de la conmemoración del 10 de diciembre, Día de los Derechos Humanos, así como, por la culminación de los 16 días de Activismo contra la Violencia de Género y del Nuevo Acuerdo por el Bienestar y Desarrollo. Con estas acciones, la Secretaría de las Mujeres (SEMUJERES), busca fortalecer y promover la participa-

ción de las mujeres en los procesos de construcción de paz y resolución de conflictos en el ámbito local, impulsando la reconstrucción del tejido social y la prevención de todas las formas de violencia contra las mujeres y las niñas, a través de la implementación de la estrategia "Redes de Mujeres Constructoras de Paz" (MUCPAZ).





MAGISTRADAS PARTICIPAN EN EL VII ENCUENTRO NACIONAL DE MAGISTRADAS ELECTORALES, ORGANIZADO POR EL TEPJF



Santiago de Querétaro, Querétaro a 12 de diciembre de 2024.- Las Magistradas en Funciones del Tribunal Electoral de Quintana Roo (TEQROO), Maogany Crystel Acopa Contreras y María Sarahit Olivos Gómez, participaron en el VII Encuentro Nacional de Magistradas Electorales “Justicia Electoral con perspectiva de género, su progresividad para lograr la

igualdad sustantiva”, presidido por la Magistrada Mónica Aralí Soto Fregoso, Presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). En el primer día de actividades, se realizó la Sesión Plenaria de Magistradas Electorales, denominado “Liderazgos con perspectiva de género”, la cual estuvo a cargo de

Fabrina Acosta Contreras, Creadora de la Asociación “Evas&Adanes”, con la participación de las Magistradas Electorales de Salas Regionales del TEPJF, Tribunales Electorales de México e Integrantes de Asociación de Magistradas Electorales de las Américas (AMEA), y personal de Áreas Administrativas del Tribunal Electoral Federal.





MAGISTRADAS CONCLUYEN SU PARTICIPACIÓN EN EL VII ENCUENTRO NACIONAL DE MAGISTRADAS ELECTORALES, ORGANIZADO POR EL TEPJF



Santiago de Querétaro, Querétaro a 13 de diciembre de 2024.- Las Magistradas en Funciones del Tribunal Electoral de Quintana Roo (TEQROO), Maogany Crystel Aco-pa Contreras y María Sarahit Olivos Gómez, concluyeron su participación en el VII Encuentro Nacional de Magistradas Electorales “Justicia Electoral con perspectiva de género, su progresividad para lograr la igualdad sustantiva”, trabajos que presidió la Magistrada Mónica Aralí Soto Fregoso, Presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

En el evento inaugural, también estuvieron en el presidium la Magistrada Norma Jiménez Fuentes, Presidenta del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro; la Magistrada por Ministerio de Ley María Isabel Barriga Ruiz, del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro; la Diputada Laura Andrea Tovar Saavedra, Presidenta de la primera Mesa Directiva de la LXI Legislatura de Querétaro y María Elena Wapenka Galeano. Integrante de la Asociación de Magistradas Electorales de las Américas (AMEA).

Las Magistradas Electorales participaron en las Mesas sobre la Protección de los derechos político-electorales con perspectiva de género a través de las sentencias de los tribunales electorales locales, la Protección de los derechos político-electorales con perspectiva de género a través de las sentencias de la sala Superior y Salas Regionales del TEPJF y la Protección de los derechos político-electorales con perspectiva de género a través de las sentencias emitidas por tribunales electorales de América Latina y el Caribe.





FIRMA MARA LEZAMA HISTÓRICO PACTO PARA EL EMPODERAMIENTO DE LAS MUJERES E INICIA FUNCIONAMIENTO DEL OBSERVATORIO DE PARTICIPACIÓN POLÍTICA DE LAS MUJERES

IMPULSA MARA LEZAMA TRABAJO COORDINADO PARA EL EMPODERAMIENTO DE LAS MUJERES QUINTANARROENSES

PARTICIPAN TAMBIÉN ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL EN UN EJERCICIO PARA HACER VALER LOS DERECHOS DE LAS MUJERES COMO UNA FUERZA COMÚN



Felipe Carrillo Puerto, Quintana Roo a 29 de diciembre de 2024.- Al firmarse el Pacto por el Empoderamiento de las Mujeres y su Participación Política en Quintana Roo también se da inicio al funcionamiento del Observatorio de Participación Política de las Mujeres (OPPMQROO), un logro de trabajo coordinado entre el Instituto Electoral, el Tribunal Electoral y la Secretaría de las Mujeres que por primera vez está sumando formalmente el apoyo de las organizaciones de la sociedad civil.

“Estamos poniendo en funcionamiento un instrumento para vigilar el cumplimiento de las leyes y para estar atentas a los retos, a los momentos que viven las mujeres políticas para apoyarlas y acompañarlas, pero también para reconocer y replicar los mecanismos y los instrumentos que ya han sido pro-

bados en otros estados para hacer valer sus derechos, porque si hacemos fuerza común, nos fortalecemos todas” explicó Mara Lezama durante el evento se realizó en la biblioteca del Instituto Tecnológico Superior de Felipe Carrillo Puerto.

Además de Mara Lezama, firmaron el Pacto la presidenta del Consejo Coordinador de Mujeres Empresarias Quintana Roo, Elibenia Pineda Aguilar; la coordinadora de Mujeres Mayas de Quintana Roo, Grecia Maribel Gutiérrez Lara; la representante de la Casa de la Mujer Indígena, Jade Luna Yeh; la presidenta municipal Mary Hernández; la coordinadora del Observatorio de Violencia Política en Razón de Género del Proyecto Momuca Maya en Felipe Carrillo Puerto, Flora Ruby Sosa Pech; el coordinador estatal de Igualdad Ni Más ni Menos, Héctor Hiram Manzano López; la

Consejera Presidenta del Instituto Electoral, Rubí Pacheco Pérez; el presidente del Tribunal Electoral, Sergio Avilés Demeneghi; la secretaria de las Mujeres, Esther Burgos Jiménez y la secretaria de Gobierno, Cristina Torres Gómez.

Previo a la firma, tuvieron intervención la secretaria de las Mujeres, Esther Burgos, quien destacó que con este Pacto por el Empoderamiento y la Participación Política de las Mujeres en Quintana Roo permitirá que a través del Observatorio de Participación Política existan herramientas fundamentales para visibilizar y proteger los derechos políticos de las mujeres, promoviendo su participación en espacios de toma de decisiones y garantizando que su voz sea escuchada sin obstáculos ni violencia.

Informó que, entre otras acciones,

en colaboración con el IEQROO se cuenta con la iniciativa “Alianza por la Igualdad – Nuestra Opinión Cuenta” en el que más de 3 mil 600 estudiantes de educación media superior, para que las jóvenes sepan que su voz tiene poder y que su participación es clave para el desarrollo del estado; a través del número 800 500 9559 se contará con un especialista que atienda las violencias y con la emisión de los primeros auxilios contra la violencia política en razón de género.

El presidente del TEQROO, Sergio Avilés Demeneghi afirmó que “es tarea de todas y todos contribuir a la construcción de un piso de igual-

dad de género en todos los ámbitos de la vida pública y política, acciones encaminadas al reconocimiento y desarrollo de todas las mujeres quintanarroenses. Porque no podemos pensar en una democracia moderna sin la presencia de las mujeres. La participación política paritaria no es un fin, sino el punto de partida para una sociedad más igualitaria y libre de violencia”.

Por su parte, la Consejera Presidenta del Instituto Electoral de Quintana Roo, Rubí Pacheco Pérez, que con este Pacto se renueva el compromiso de ser agentes de cambio, promotores y celosos vigilantes del respeto a los derechos huma-

nos de las mujeres; nuestro compromiso, es y será con las mujeres quintanarroenses. Añadió que el OPPMQROO y en todo México, se constituye como el ojo que todo lo vigila para dar cuenta de que los derechos político electorales de las mujeres, que aparte son derechos humanos, sean respetados.

Al dar la bienvenida a las y los participantes, la presidenta municipal Mary Hernández destacó la importancia de este pacto y observatorio para avanzar mucho más rápido hacia una vida libre de todas las violencias.

